



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : \$1 PAR AN.

Editeur-Propriétaire : FIRMIN H. PROULX.

PARAIT TOUS LES JEUDIS

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Véritable portrait de Pie IX.—Les pèlerins canadiens à Rome.—Crise ministérielle en France ; le Cabinet Martel-Simon a donné sa résignation, sur l'injonction du Président de la République.—Arrivée de Mgr. Conroy à Halifax.—Sacre de Mgr. Hannan, archevêque d'Halifax.—Les élèves du Collège Ste. Anne vont saluer Sa Grandeur Mgr. Conroy à la Station de Ste. Anne.

Causerie agricole : Des amendements des jardins (Suite) : Composition d'une terre gardée en réserve pour servir au besoin ; bons fonds ; fonds inégal et mêlé partout, terrain sec ; terres humides et grasses.

Sujets divers : La punaise à patates.—Composition du sol au Saguenay.—La science du ménage : Notes sur les détails ; délassement dans la famille : Quels sont ces délassements ; causeries ; la lecture en commun ; musique.—Engraisser les terres.

Choses et autres : La récolte du sucre à la Havane — Bois sur la rivière Nicolet — Commerce de grain en Angleterre.

Recettes : Efficacité de nos différentes plantes comme remèdes : Bourrache, sauge, tyme, bluet, camomille, bouillon blanc (bonhomme), patience.

Retard dans la publication de la " Gazette des Campagnes. "— Nous avons dû nécessairement suspendre la publication d'un numéro de notre Gazette ; en voici la raison : Nous nous sommes chargés de l'impression d'une brochure concernant les écoles d'agriculture de la Province de Québec, en réponse à une " Etude sur l'éducation Agricole par l'Hon. Louis Beaubien. " Cette brochure aurait pu être imprimée ailleurs, mais son auteur ayant voulu nous en accorder l'impression, nous avons profité de cette aubaine. Pour cette même raison, nous ne publierons pas de feuilleton la semaine prochaine. A part la publication ordinaire nous remplacerons ces numéros de la Gazette et du feuilleton dans le cours du mois de juin.

REVUE DE LA SEMAINE

— Nous lisons dans *Les Gloires de Notre-Dame de Lourdes* une belle page qui nous retracer le véritable portrait de Pie IX, du chef visible de l'Eglise, que les autorités de Rome tiennent prisonnier depuis le 16 septembre 1870. Lisez :

" Il a toujours été difficile, pour ne pas dire impossible, à l'art de bien saisir la digne et vénérable figure de Pie IX. C'est que l'illustre Pontife a dans sa physionomie des traits lumineux, comme il y a dans sa vie des phases distinctes.

" Bien peu de portraits lui ressemblent. Sa photographie la mieux exécutée est, selon l'expression du savant, trop réaliste ; la peinture n'a pas encore pu saisir d'une manière parfaite le sentiment de la majesté humaine qu'inspire la vue de Pie IX ; la sculpture l'a représenté d'une façon trop froide.

" Pie IX est âgé de quatre-vingt-cinq ans, mais il est logé.

PRIÈRE A NOS ABONNÉS RETARDATAIRES DE PAYER AU PLUS TOT.